



ENSAYO

Alumna: Alessandra Reséndiz Estrada

Docente: Alexia Barrios Fernández

Materia: Enfermería en el cuidado del niño y el adolescente

Tema: La importancia de la enfermería en adquirir conocimientos y competencias necesarias para contribuir en garantizar el bienestar de los niños

LICENCIATURA EN ENFERMERIA

5to Cuatrimestre

14 de febrero 2025

Tapachula, Chiapas.

INTRODUCCION

La enfermería juega un papel fundamental en la adquisición de conocimientos y competencias necesarias para contribuir a garantizar el bienestar de los niños y jóvenes en situación de discapacidad. Teniendo a un enfermero como profesional de la salud en los centros educativos se puede dar información completa y eficaz y enseñar una buena Educación sanitaria en la que se enseñe a adquirir hábitos de vida saludables para tener un estado óptimo de salud. La enfermería debe estar equipada con los conocimientos y habilidades necesarios para abordar las necesidades específicas de esta población, incluyendo la atención a las condiciones que afectan y generan dificultades de aprendizaje, desarrollo y adaptación en la sociedad. El objetivo es destacar la importancia de la enfermería en la adquisición de conocimientos y competencias necesarias para contribuir a garantizar el bienestar de los niños, niñas y jóvenes en situación de discapacidad. Es necesario que los profesionales de la enfermería estén equipados con los conocimientos y habilidades necesarios para abordar las necesidades específicas de esta población, y que se promueva la inclusión y la participación de los niños, niñas y jóvenes con discapacidad en la sociedad. La enfermería siempre está sujeta a una evolución constante tanto en el campo de la atención como a lo que se refiere la ciencia. Una forma de crecer, un desarrollo, y un progreso en todas sus áreas, a pesar del hecho de que a gran parte de la población, aun le es desconocida muchas de las labores que se ejercen en enfermería.

La importancia de enfermería en adquirir conocimientos y competencias necesarias para contribuir a garantizar el bienestar de los niños y niñas y jóvenes en situación de discapacidad como las condiciones que afectan y generan dificultades de aprendizaje, desarrollo adaptado en la sociedad.

La enfermería nos acompaña a lo largo del recorrido vital de cada persona. Responde plenamente a lo que necesita previniendo y promocionando su salud, desempeñando ejercicios y actividades de asistencia s cuando sea necesario. Los enfermeros están capacitados para identificar signos de alerta en el desarrollo de los niños, lo que permite una detección temprana de discapacidades o dificultades de aprendizaje. Esto facilita la intervención oportuna y el acceso a programas de apoyo. La enfermería participa en la investigación para mejorar la atención y el cuidado de niños con discapacidad, así como en la capacitación de otros profesionales de la salud y educación para así poder incluir a todas las personas aun siendo o no personas discapacitadas Es importante destacar que cada niño es único y puede presentar una combinación de diferentes condiciones o necesidades. La enfermería, en conjunto con otros profesionales, trabaja para brindar una atención integral y personalizada que promueva el máximo desarrollo y bienestar de cada niño, niña o joven con discapacidad. La enfermería se encarga de los cuidados de las personas que nos rodean ya sean niños, niñas adolescentes y adultos asegurándose que se encuentren en un estado óptimo para su desarrollo tanto como de salud y bienestar físico como emocional centrándose en la no discriminación y promoviendo la salud como un principio básico en su vida , la enfermería tiene un papel muy importante en la vida de las personas ya que siempre esta apoyando a cada uno de sus pacientes así como también educándolos y removiendo la salud día con día pues ellos son los encargados de ver por la salud de cada persona en conjunto

con el demás personal de la salud. La enfermería también debe de educarse en temas de adaptación en el enfoque de niños con discapacidades porque son los que más están expuestos a sufrir alguna complicación tanto en su salud mental así igual en su bienestar académico y de salud. La enfermería también puede identificar algún cambio en su conducta a base de burlas por medio de otras personas debiéndose a su discapacidad, también pueden identificar si no están desarrollando algún trastorno que pueda afectar su salud y bienestar tanto como de las personas así también como su familia por eso es importante educar a las familias y comunidades para poder evitar alguna discriminación. La enfermería es esencial no solo para el cuidado físico de los niños y jóvenes en situación de discapacidad, sino también para apoyar su desarrollo emocional, social y educativo, siendo una pieza clave en la construcción de una sociedad más inclusiva y equitativa. Hay muchas condiciones que afectan a los niños y jóvenes con dificultades de aprendizaje y discapacidad, así como Parálisis cerebral, Discapacidad visual o auditiva, Trastornos del aprendizaje como la dislexia, Trastornos del desarrollo como la discapacidad intelectual. Cada una de estas condiciones presenta desafíos únicos, pero con los conocimientos y habilidades adecuados, la enfermería puede tener un impacto positivo en la vida de estos niños y jóvenes, ayudando a mejorar su calidad de vida y promoviendo su desarrollo integral en un entorno social más inclusivo y adaptado.

CONCLUSION

La enfermería desempeña un papel esencial en la promoción del bienestar de los niños, niñas y jóvenes en situación de discapacidad, así como en aquellos con dificultades de aprendizaje y desarrollo adaptado. La adquisición de conocimientos y competencias específicas en este ámbito permite a los profesionales de enfermería ofrecer cuidados integrales y personalizados, atendiendo tanto las necesidades físicas como emocionales de estos pacientes y sus familias. Además, los enfermeros contribuyen al trabajo interdisciplinario, la prevención, la inclusión social y la sensibilización, promoviendo una sociedad más inclusiva y equitativa. Al estar preparados para enfrentar los desafíos que presentan las diversas condiciones que afectan el desarrollo de estos niños y jóvenes, los profesionales de enfermería son agentes clave en el proceso de adaptación y superación.

OPINION

En mi opinión los enfermeros debemos de estar al día con los temas en la sociedad de las personas que sufren discriminación solamente por tener algún trastorno o discapacidad sabiendo que eso no los hace menos personas que nosotros sino que debemos de incluirlos y procurarlos para que ellos no puedan desarrollar algún problema emocional ya que esto puede llegar a perjudicarlos gravemente provocando alguna enfermedad tanto mental como física, nosotros siendo del personal de la salud debemos enfocarnos en esas personas y tener el enfoque en ellos y darles platicas de adaptación para que a ellos se les haga más fácil poder convivir con las demás personas y no ser excluidos por tener alguna enfermedad o discapacidad.